



# À QUI APPARTIENT LA TERRE ?

	Pour les Autochtones	Pour les non-Autochtones
<b>À qui appartient la terre ?</b>	À personne	À celui qui en est propriétaire
<b>À quoi sert la terre ?</b>	Elle soutient les plantes et les animaux que les humains peuvent utiliser pour survivre (manger, s'habiller, s'abriter).	On doit y chercher et en exploiter les ressources comme la fourrure, le bois, les minéraux, etc., pour s'enrichir et bien vivre.
<b>Où les humains peuvent-ils habiter ?</b>	Avant l'arrivée des Européens, les Premières Nations habitaient là où ils trouvaient les ressources nécessaires : les nomades se déplaçaient pour suivre les troupeaux, les sédentaires établissaient des villages près des rivières et des forêts.	Sur la terre et dans la maison qui leur appartient ou dont ils sont locataires.
<b>Qui décide de l'endroit où les humains habitent ?</b>	Après l'arrivée des Européens, le gouvernement a installé les Autochtones dans des réserves, des territoires qui leur sont réservés mais qui souvent ne répondent pas à leurs besoins (trop petits, pas assez d'animaux à chasser ou pêcher, pas de terres à cultiver, etc.)	Ce qu'ils peuvent se payer : s'ils peuvent posséder une terre et s'y construire une maison, ils auront une vie plus facile que s'ils n'ont pas l'argent nécessaire et doivent louer une maison et travailler pour quelqu'un d'autre.
<b>Comment gère-t-on les ressources de la terre ?</b>	Aujourd'hui, les Autochtones doivent se plier aux mêmes règlements que tous les autres citoyens. Toutefois, ils croient qu'ils pourraient bien gérer eux-mêmes les ressources (animaux, plantes, rivières) selon leurs pratiques traditionnelles qui respectent l'environnement.	Pour la chasse et la pêche, il faut obtenir un permis qui indique la quantité permise, et se rendre dans des endroits désignés à des périodes précises de l'année, pour s'assurer que les ressources ne disparaissent pas.